

PROFIL DE L'EMPLOI

N° Odyssée : 260852

N° de l'emploi : 664

Nature de l'emploi : **PU**

Section CNU : 15

Libellé de l'emploi : Philosophie et pensée juives

Enseignement :

Le ou la professeur(e) de philosophie et pensée juives devra enseigner en Licence les ouvrages et les courants les plus significatifs de la pensée juive dans les périodes communément appelées « Moyen-Âge », « Renaissance et époque moderne », « époque contemporaine ». Il ou elle devra être en mesure de le relier aussi bien aux textes majeurs de la tradition juive (Bible, littérature rabbinique) qu'aux contextes intellectuels généraux. Il le fera en privilégiant les textes en hébreu, langue qu'il ou elle devra maîtriser.

Des formes de pensée non strictement philosophiques, comme la *qabbalah* dans ses différents aspects et courants, feront également partie de son enseignement. Celui-ci s'effectuera en bonne partie à partir de textes écrits ou traduits en hébreu, en tenant compte du niveau linguistique des étudiants.

En Master, le ou la professeur(e) approfondira un thème, un courant ou un auteur.

Étant donné l'importance de l'arabe et de l'allemand pour la discipline enseignée, la connaissance d'une de ces deux langues constituera un atout important.

Il ou elle peut être amené(e) à dispenser des cours de civilisation ne dépendant pas uniquement du champ de la philosophie.

Il ou elle aura, comme tous/tes ses collègues, à remplir des tâches administratives au sein du Département et/ou de l'Établissement.

Le ou la candidat(e) devra également contribuer à l'élaboration d'outils pédagogiques, notamment numériques, dans le cadre du développement de l'offre d'enseignements hybrides ou à distance de l'établissement. Une compétence en TICE et une réflexion sur la pédagogie numérique est souhaitable.

Il ou elle pourra, en fonction de sa discipline de spécialité, assurer une partie de son service dans des enseignements transversaux au sein de son département ou à l'échelle de l'établissement aux niveaux licence et master.

Il ou elle sera susceptible d'intervenir dans l'accompagnement pédagogique et méthodologique des étudiants et d'assurer des enseignements en anglais.

Département d'enseignement : Etudes hébraïques et juives

Lieu d'exercice : INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Directeur/directrice département : Alessandro Guetta

Courriel du directeur/de la directrice de département : alessandro.guetta@inalco.fr

URL du département : <https://www.inalco.fr/etudes-hebraïques-et-juives>

Recherche :

Le CERMOM considère que l'existence d'un enseignant chercheur expérimenté dans cette discipline constitue une nécessité absolue pour l'équipe, qui se trouverait autrement dépourvue d'une partie importante et particulièrement significative des recherches sur la civilisation hébraïque et juive.

L'équipe de recherche attire également l'attention sur les collaborations que la ou le collègue aura avec les collègues arabisants (mais également avec les collègues de Persan et de Turc) spécialistes en islamologie et en littérature religieuse, qui ont été un des points forts des activités communes du CERMOM et qui devront se poursuivre.

L'axe de recherche « Traductions, transferts, adaptations » et en particulier le sous-axe « Concepts et représentations » nous semble le plus indiqué pour les activités de recherche du prochain PU en philosophie et pensée juives.

Le ou la candidat(e) envisagera la convergence entre ses travaux et l'identité intellectuelle et scientifique de l'Inalco, telle qu'elle s'incarne dans les projets collectifs portés par l'établissement et ses unités de recherche. En fonction de ses spécialités, l'enseignant-chercheur recruté pourra intégrer l'unité de recherche de son choix parmi les équipes propres et les UMR sous la (co)tutelle de l'Inalco, notamment :

Laboratoire de rattachement : CERMOM

Lieu d'exercice : Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Directeur/directrice de laboratoire : Chantal Verdeil

Courriel du directeur/de la directrice de laboratoire : chantal.verdeil@inalco.fr

URL du laboratoire : <https://www.inalco.fr/cermom>

Le poste sur lequel vous candidatez est susceptible d'être situé dans une « zone à régime restrictif » au sens de l'article R. 413-5-1 du code pénal. Si tel est le cas, votre nomination et/ou votre affectation ne pourra intervenir qu'après autorisation d'accès délivrée par le chef d'établissement, conformément aux dispositions de l'article 20-4 du décret n°84-431 du 6 juin 1984.

Ref. : Arrêté du 6 février 2023 relatif aux modalités générales des opérations de mutation, de détachement et de recrutement par concours des maîtres de conférences, des professeurs des universités et des chaires de professeurs juniors.

Job title

Odyssée No. : 260852

Position No. : 664

Type of position : Professeur des universités (Full Professor)

CNU Section : 15

Position title: Jewish Philosophy and Thought

Teaching

The professor of Jewish philosophy and thought will teach the most significant works and currents of Jewish thought in the periods commonly referred to as "Middle Ages", "Renaissance and modern times", "contemporary times". He or she will need to be able to relate it both to the major texts of Jewish tradition (Bible, rabbinic literature) and to general intellectual contexts.

Non-strictly philosophical forms of thought, such as qabalah in its various aspects and currents, will also form part of his or her teaching. Much of the teaching will be based on texts written in or translated into Hebrew, taking into account the students' linguistic level.

In the Master's program, the teacher will focus on a particular theme, current or author.

Given the importance of Arabic and German for the discipline taught, knowledge of one of these two languages will be a major asset.

He or she may be required to teach civilization courses that do not depend solely on the field of philosophy.

Like all his/her colleagues, he/she will be required to carry out administrative tasks within the Department and/or the Establishment.

The candidate will also be expected to contribute to the development of pedagogical tools, particularly digital ones, as part of the establishment's development of hybrid or distance teaching offerings. Competence in ICTE and reflection on digital pedagogy is desirable.

He or she may, depending on his or her specialist discipline, provide part of his or her service in cross-disciplinary teaching within his or her department or across the establishment at bachelor's and master's levels.

He or she is likely to be involved in the pedagogical and methodological support of students and to teach in English.

Teaching department: Hebraic and Jewish Studies

Location: INALCO, 65 rue des Grands Moulins CS21351 75214-PARIS cedex 13

Department director: Alessandro Guetta

Department director's e-mail: alessandro.guetta@inalco.fr

Department URL: <https://www.inalco.fr/etudes-hebraiques-et-juives>

Research

The **CERMOM** considers the existence of an experienced teacher-researcher in this discipline to be an absolute necessity for the team, which would otherwise find itself deprived of an important and particularly significant part of research on Hebraic and Jewish civilization.

The research team also draws attention to the collaborations that the colleague will have with Arabist colleagues (but also with Persian and Turkish colleagues) specializing in Islamology and religious literature, which have been one of the strong points of CERMOM's joint activities and will need to continue.

The "Translations, Transfers, Adaptations" research axis, and in particular the "Concepts and Representations" sub-axis, seems to us the most appropriate for the research activities of the next PU in Jewish philosophy and thought.

The candidate will consider the convergence between his or her work and Inalco's intellectual and scientific identity, as embodied in the collective projects carried out by the establishment and its research units. Depending on his or her specialties, the teacher-researcher recruited will be able to join the research unit of his or her choice from among Inalco's own teams and UMRs under the (co)supervision of Inalco, in particular:

Laboratory of affiliation : CERMOM

Location: Inalco, 2 rue de Lille, 75007 Paris

Laboratory director: Chantal Verdeil

Laboratory director's e-mail: chantal.verdeil@inalco.fr

Laboratory URL: <https://www.inalco.fr/cermom>

The position for which you are applying may be located in a “restricted access zone” within the meaning of Article R. 413-5-1 of the French Penal Code. If applicable, appointment and/or assignment may only take place following authorization to access the restricted zone, issued by the head of the institution, in accordance with Article 20-4 of Decree No. 84-431 of 6 June 1984.

Reference: Decree of 6 February 2023 on the general procedures governing transfers, secondments, and competitive recruitment of Maîtres de conférences, University Professors, and Junior Professor Chairs.